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Solenidade de inauguração reuniu 
autoridades nesta semana para 
apresentação do espaço que além 
de espaço físico de atendimento 
presencial inova no conceito 
tecnológico.
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# Alessandro dos Santos como 
prefeito interino, deu ritmo normal 
aos trabalhos do executivo nesta 
semana. O edil mostra estar 
por dentro e preparado, para 
também atuar no Executivo. 
Empolgou sua presença e a 
forma de tratamento no palácio, 
me contou um mensageiro.

#  Das boas relações: Prefeito 
Jonas Fernando de Tucunduva, 
que é do PDT,  veio a Horizontina 
almoçar com Paulo Pimenta que é 
presidente estadual do PT. Foi convidado. Respondeu 
com gentileza. Vai saber com quem os prefeitos terão de 
sentar daqui a 50 dias...

# Jones Cunha, também prefeito do PDT, recebeu 
Pimenta em seu gabinete e pessoalmente lhe serviu 
o café. É assim que pode ser a política. Com respeito, 
tratamento cordial, boas relações. Eleição não é 
guerra.

# Zuleica Wehner recebeu Capitão Macedo, e falaram 
sobre segurança, saúde, política. Macedo lhe contou que 
saiu do cabo do arado para o exército e está na política 
por que acredita que pode assim estar a serviço de mais 
pessoas. E saíram cientes que votarão em candidatos 
diferentes, mas a amizade e o respeito acima de tudo.

# O PT de Horizontina apresenta-se vivo e 
empolgado para mais uma campanha e mostrou isso 
ao recepcionar seu presidente estadual essa semana. 
E saber que o maior líder que sempre essa gente 
embalou nos braços, e por 30 anos, os mandara ficar 
em casa nas eleições municipais de 2020, pois tinha 
vergonha “do time”.

# Lucas Stoll tem esperança que Luís Carlos Heinze 
pode surpreender ainda nas eleições de outubro como 
candidato a governador do seu partido. Também crava 
que Bolsonaro deve obter vitória maiúscula no RS.

# Ao mesmo tempo manifestou respeito ao candidato 
Eduardo Leite do PSDB, embora seja eleitor de Ônix 
em eventual segundo turno sem o Senador. É o que 
eu digo: É possível ser firme em suas convicções, 
sem ser mal educado com quem pensa diferente.

# Urgentes reivindicações chegam a essa humilde 
ave: Elas vem de produtores do interior de Horizontina. 
Melhoria de estradas lá da região da Boa Vista, Barra 
Mansa, e das áreas de pousio de animais até mesmo de 
esquina Tunas. Produção deve ser prioridade cobram os 
agricultores.

# Vem cá, o caminhão trucado do PAC e a Patrola 
do PAC, não eram para ser um kit da agricultura? Não 
estão sob a gestão da SMDR, confirmou essa coluna 
na semana passada. Ferramental ajudaria muito. Com 
a palavra o setor competente...

POLICIAL

Atropelamento pode ser 
causa da morte de 

homem encontrado sem 
vida na RS 342 
em Três de Maio

Um homem de 46 
anos, identificado como 
Mauri de Oliveira, foi 
encontrado morto na 
lateral da RS-342, em 
Três de Maio na noite 
de segunda-feira (08). 
As suspeitas são de 
atropelamento.

A Brigada Militar da 
3ª Cia,  recebeu um 
chamado por volta das 
19h, e foi até o local 
próximo a Unidade da 

Cerealista  Tarumã, em 
Esquina Jost.

Uma equipe do Samu/
Salvar 192 foi acionada, 
e constatou o óbi to 
da vítima. O homem 
apresentava ferimentos 
graves na cabeça.

O Comando Rodoviário 
da Brigada Militar foi 
acionado para fazer o 
registro.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias
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Cápsulas de 
Gengibre

    
 O Gengibre é bastante conhecido 

na Europa, Ásia, América por suas 
propriedades antieméticas, digestivas 
e termogênicas. É um fitoterápico rico 
em vitamina C, Proteínas, Cálcio, Ferro, 
Magnésio, Fósforo, Potássio, Sódio, 
Zinco, Cobre, Manganês, Selênio, 
Vitamina C, Tiamina, Riboflavina, Niacina, 
Ácido pantotênico, Vitamina B6, Vitamina 
B12 e lipídios. 

     O Gengibre possui ação termogênica, 
que aumenta a temperatura do corpo e 
com isso ajuda na queima de gorduras 
totais e a aceleração do metabolismo. O 
Gengibre estimula os sucos digestivos 
e neutraliza os ácidos. Ajuda aliviar as 
náuseas provocadas pela quimioterapia 
e irritação gástrica. E seus efeitos 
antieméticos ajudam aliviar a tontura, 
a flatulência, e é ótimo desintoxicante. 
É muito usado na medicina tradicional 
contra gripes, resfriados, dores de 
garganta e artrites. 

Indicações do Gengibre:
• Auxilia nas dietas de emagrecimento, 

pois acelera o metabolismo; 
• Queima as gorduras localizadas;
•  Estimulante estomacal; 
• Excita a secreção gástrica;
•  Usada ainda nas dispepsias, cólicas, 

flatulência, náuseas e tonturas. 

F o n t e :  h t t p :  w w w .
fmiligrama.com.br

POLICIAL

Operação Hórus 
BM e PC apreendem 
92 quilos de drogas 

em Doutor 
Mauricio Cardoso

Ação conjunta entre 
BM e PC apreendeu 
92kg de  drogas  e 
prendeu 3 argentinos 
e m  D r .  M a u r í c i o 
Cardoso. Na noite de 
domingo, dia 7, policiais 
militares em apoio a 
O p e r a ç ã o  H o r u s , 
efetuaram a prisão de 
três argentinos com 139 

tijolos de Maconha.
O trio ingressou em 

território brasileiro via 
rio Uruguai. Os presos, 
todos argentinos, foram 
conduzidos até a sede 
da Polícia Federal, por 
se tratar de crime de 
tráfico Internacional de 
drogas, onde foi lavrado 
o flagrante.
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50 ANOS 
TRANSFORMANDO VIDAS

 
O Rotary Club de Horizontina completa neste ano 

meio século de atividades. Há motivos de sobra 
para celebrar. O tempo vai passando, amizades vão 
se consolidando, o serviço humanitário vai sendo 
prestado, o companheirismo e as boas ações se 
edificam. Em agosto de 2022, celebramos com 
muito orgulho o nosso jubileu. Desde 1972 o clube 
nunca parou, e a caminhada traçada pelo Rotary 
se funde com as próprias raízes do município: 
a fundação da APAE, a inauguração da linha 
de ônibus Horizontina-Porto Alegre, o banco de 
empréstimo de equipamentos hospitalares a todos 
os necessitados. E isto sem falar das atividades 
pontuais incansáveis ao longo de todos esses anos.

Em nossas existências como indivíduos, 
trabalhamos 30 anos, 40 anos, em diferentes 
profissões, e não raras as vezes para a mesma 
empresa ou atividade profissional. E durante essa 
jornada, que obviamente não é feita só de rosas, 
há muitos momentos marcantes, pois o trabalho 
molda a pessoa. E de igual maneira o Rotary 
em nossa cidade vem produzindo belos frutos, 
impactando a todos, diretamente ou indiretamente. 
E ser rotariano também deixa marcas na pessoa. 
O trabalho voluntário, a atividade em equipe, o 
fomento ao companheirismo, a busca pela paz, 
os incontáveis projetos, tudo isso vai pouco a 
pouco nos transformando positivamente. Temos a 
oportunidade de evoluir quando servimos. “Mais se 
beneficia quem melhor serve” diz um dos famosos 
motes rotários. De fato, a alegria de poder promover 
auxílio a quem precisa não se pode traduzir em 
palavras. Somente tomando parte nas iniciativas é 
que podemos entender o quanto a filantropia nos 
invade, nos faz mais felizes, imunes, energizados.

Esses foram os primeiros cinquenta anos. O 
time foi sendo substituído, mas os princípios 
permanecem. E estão mais fortes do que nunca. 
Viver Rotary é uma oportunidade, não um fardo. 
Ao dedicar algumas horas ao trabalho sem receber 
nada materialmente por isso é um presente, 
não uma punição. Somente quando estamos 
espiritualmente amadurecidos nos damos conta 

disso.
Resta agradecer à comunidade horizontinense 

por esta ocasião. A gratidão brota de dentro quando 
somos capazes de enxergar um palmo na frente do 
nariz. O ingrato é aquele que não tem visão daquilo 
que se passa ao seu redor.

Gratidão ao Rotary Club de Horizontina pelas 
belas obras ininterruptas. Gratidão a nossa querida 
cidade que está sempre pronta a nos apoiar. 
Seguimos ambos prontos e entusiasmados para os 
próximos cinquenta anos de trabalho!

Deixe sua opinião sobre esta coluna no 
whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de Oficial 
de Intercâmbio no Rotary Club de Horizontina.
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Estante literária chega em Horizontina

Data e hora marcada 
para estimular a leitura e 
a circulação de livros na 
comunidade. O projeto 
Das Letras: Estantes 
Literárias estará em 
Horizontina dia 23 de 
agosto, às 8h, na EMEF 
Monteiro Lobato.

Serão disponibilizados 
1 5 0  l i v r o s  ( a l g u n s 
inclusive em braile), além 
de audiobook e tablet. A 
proposta do Das Letras 
é ressaltar importância 
d a  l i t e r a t u r a  n o 
processo de construção 
do conhecimento. "O 
públ ico terá contato 
com os livros de forma 
gratuita e poderá realizar 
trocas de exemplares. 
Queremos estimular a 
aprendizagem através 
da l i teratura" af irma 
Ana Paula dos Santos, 
coordenadora do Das 
Letras.

O projeto chega em 
Horizontina a partir da 
Fundação John Deere, 
que tem o incentivo 
à  e d u c a ç ã o  c o m o 
um dos  p i l a res  de 
responsabilidade social 
da empresa. "Trazer 
o projeto Das Letras 
para a cidade vem ao 
encontro desse pilar, 
que busca fomentar a 
cultura, desenvolvimento 
educacional e interação da 
comunidade através dos 
livros" reforça Fernanda 
Schaurich, coordenadora 
da  Fundação  John 

Deere. A estante literária 
estará na Sala de Cultura 
e Inovação, que será 
entregue para a escola 
também pela John Deere. 
"Um espaço moderno que 
estimula a criatividade, 
o conhecimento e o 
despertar dos alunos 
para a leitura e busca 
d e  c o n h e c i m e n t o " , 
completa Fernanda. 
A sala segue todos 
protocolos de segurança 
vigentes no município e 
de acessibilidade à PCD 
(Pessoa com Deficiência). 
O momento enriquece a 
programação da Feira 
do Livro promovida pela 
Secretaria de Educação 
de Horizontina com as 
crianças do município.

Você está 
convidado

O Das Letras incentiva 
também a doação de 
exemplares usados, 
c r iando um v íncu lo 
entre a comunidade, 
que pode alimentar a 
estante com os volumes 
usados. Para isso, basta 
enviar os livros à escola 
ou entrar em contato 
com o projeto via site 
(http://www.dasletras.
com.br) e/ou Direct do 
Instagram (@dasletras 
e s t a n t e s l i t e r a r i a s ) . 
Viabilizado pela Lei de 
Incentivo à Cultura com 
realização do Ministério 

O projeto Das Letras promove contato com livros de forma gratuita

xx

do Turismo através da 
Secretaria Especial de 
Cultura, Das Letras – 
Es tan te  L i te rá r ia  é 
produzido pela Villa 7 

Cultura em parceria com 
a Agroinfo e a AH7 Gestão 
Cultural. Em Horizontina, 
a ação tem apoio da John 
Deere.
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LGPD - Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais - Lei nº 13.709 de 

14 de agosto de 2018
COMO SABER SE É OU NÃO UM DADO 

PESSOAL?
Para podermos entender essa diferença, se é ou 

não Dados Pessoal, vamos utilizar alguns exemplos 
a seguir: 

a) ANÚNCIOS NA INTERNET: Ao criar anúncios, 
você acaba montando um Mapa Comportamental 
de uma pessoa e a partir dele, atinge aqueles que 
preenchem às descrições definidas por você. A partir 
do momento em que essa pessoa é influenciada a 
comprar através do seu anúncio, gerado por esse 
Mapa, seus dados são considerados dados pessoais, 
ainda que você não tenha identificado as pessoas em 
si, apenas descrito características. Por ter sido capaz 
de montar um perfil comportamental e perseguir 
aquela pessoa através de publicidade até que ela 
faça a compra, a LGPD o considera e inclui como 
um dado que deve ser protegido.

b) IP DO COMPUTADOR: A mesma coisa 
acontece com o IP do computador. Basta lhe atribuir 
um identificador eletrônico que permite separá-lo dos 
milhares de usuários da rede, como neste caso, para 
gerar a necessidade de proteção dos dados.

Esse IP pode não ser capaz de identificar de fato 
de quem é, por exemplo, como o IP de alguém 
especificamente; mas ele consegue fazer com que 
seja criada uma análise comportamental, apontando 
preferências e interesses como: lojas de roupa, 
femininas ou masculinas, ligadas a moda casual, etc. 
Assim, cria-se um perfil comportamental para indicar 
produtos, através das características reconhecidas 
pela movimentação online daquela pessoa e seus 
hábitos de consumo na internet.

Portanto, se a nossa percepção de Dados Pessoais 
se limitava a ideia de nome, identidade e CPF, é hora 
de ampliarmos nossa visão, pois a LGPD engloba 
muito mais do que isso!

Somente o caso concreto irá nos oferecer o 
parâmetro necessário para entendermos o que 
deve ou não ser considerado em cada situação. 
Mas entender esse conceito é necessário para que 
consigamos trabalhar com Proteção de Dados. Logo, 
este conceito é fundamental e precisa estar muito claro 
para todos. Então lembremos que: Dado Pessoal é o 
que identifica ou que possa identificar (através de um 
Mapa Comportamental daquela pessoa) uma pessoa 
e influenciar suas decisões.

Na próxima coluna, vamos trabalhar sobre Dados 
Sensíveis. Até lá. 

Fonte: Curso Mariana de Toledo LGPD 4.0, Belo 
Horizonte MG, abril, 2021; 

LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 
- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 

na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo 
do Rotary Clube de Horizontina ano rotário 
2022/2023 e membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@

hotmail.com - OAB 103327
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Novo piso da Enfermagem motiva 
Assembleia Geral das Santas Casas e 

Hospitais Filantrópicos

A rede de Santas Casas 
e Hospitais Filantrópicos 
do RS estará reunida 
em Assembleia Geral 
Extraordinária nesta 
quinta (11 de agosto), a 
partir das 9h, no Hotel 
Continental em Porto 
Alegre. A pauta única é 
a aplicação do novo piso 
da Enfermagem, que 
implicará no impacto 
anual de quase R$ 950 
milhões/ano.

Sem prev isão  de 
recursos extras para o 
cumprimento do novo 
piso, as 247 Santas Casas 
e Hospitais Filantrópicos, 

r e s p o n s á v e i s  p o r 
m a i s  d e  7 0 %  d a s 
in ternações SUS e 
80% dos atendimentos 
Cardiologia SUS no RS, 
entrarão em colapso 
financeiro, prejudicando 
a assistência à saúde da 
população do Estado, 
tendo em vista a inevitável 
necessidade de diminuir 
suas estruturas de leitos 
e profissionais.

Desta Assembleia será 
extraído um documento 
a ser entregue às 11h 
no Palácio Piratini, para 
o Chefe da Casa Civil, 
Artur Lemos e Secretária 

Estadual da Saúde, Arita 
Bergmann, explicitando 
a  g rave  e  u rgen te 
situação da maior rede 
de hospitais do RS.

A gestão da Associação 

Beneficente Oswaldo 
Cruz de Horizontina, 
através da gerente de 
RH Geanine Albring de 
Oliveira e o administrador 
Paulo Strasser. 

Com a publicação da Lei que institui o novo piso da Categoria da 
Enfermagem, instituições calculam impacto de quase R$ 950 milhões ano
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E O FUTURO?
“O futuro tem muitos nomes. Para os 

fracos é o inalcançável. Para os temerosos, 
o desconhecido. Para os valentes é a 
oportunidade.” (Victor Hugo – 1802 – 1885)

Vou me atrever a fazer algumas 
provocações sobre o chamado futuro, 
pegando carona nestas três assertivas de 
Victor Hugo, para que possamos refletir 
um pouco sobre o momento que estamos 
vivendo, e nem estamos nos dando por 
conta, há menos de sessenta dias das 
eleições majoritárias, definindo os rumos 
do nosso País, para os mandatários, 
visando os próximos quatro anos, mas 
para o Brasil, por muitos anos, pois como 
dizia o Gladiador, “o que fizeres aqui, 
agora, ecoa na eternidade”.

Pensar sobre como será a nossa vida 
daqui a alguns anos pode nos assustar 
um pouco, pois é algo que parece muito 
distante, mas na realidade está mais perto 
do que imaginamos. Quando percebemos, 
nossa infância e adolescência já ficaram 
para trás e estamos na fase adulta cheios 
de responsabilidades, realizando planos 
na nossa vida pessoal e profissional.

“Para os fracos é o inalcançável.” Se 
observarmos os últimos acontecimentos 
que envolveram a nossa população, alijada 
dos processos sociais, distantes dos bens 
de consumo, do mínimo necessário para 
a sobrevivência, longe do emprego e da 
renda necessária, este momento é só mais 
um protocolo, um cumprir de calendário, 
um protocolo, por ele ser inalcançável. São 
os fracos, porque ao longo dos anos, um 
conjunto de ações foram sendo realizadas 
para que assim se tornassem.

“Para os temerosos, desconhecimento”. 

Ao longo da nossa história, os momentos 
que precedem as grandes decisões que 
temos que tomar, fazem com que parte 
da sociedade sofra com o temor do 
desconhecido. Em eleições, o conhecido, 
é manjado, explorado, calejado, e que 
acaba servindo a parcela da sociedade, 
pela insegurança de enfrentar o novo, o 
diferente, por optar pelo lado do colchão 
que já afundou, ainda é mais confortável 
do que o lado de maior densidade e que eu 
não conheço, não sei se vou me adaptar, e 
diante da insegurança, escolho o velho, o 
tradicional, o já experimentado, mesmo que 
não tenha realizado o que era necessário.

“Para o valente, a oportunidade”.  Esta 
é a terceira afirmação do Victor Hugo, 
onde deveriam estar as expectativas da 
maioria do povo brasileiro, que em última 
análise, é que define o futuro incógnito do 
nosso País. Como temos o costume querer 
sempre transitar por estradas conhecidas, 
que acreditamos serem seguras, não 
queremos nos arriscar na oportunidade, 
que tem seus riscos, mas pode mudar 
o rumo da história. Tem sido o medo do 
novo, que tem nos feitos saltitar entre 
o que temos, e o que tivemos, e não a 
opção pelo diferente, estranho, alternativo 
e desconhecido.

 Com estes três niveis de possibilidades 
que se apresentam para definirmos os 
nossos proximos anos de Brasil, para onde 
vamos, e como vamos, precisamos ter a 
sensibilidade de perceber que é importante 
a velocidade do Leopardo, ao mesmo tempo 
a sensibildiade do andar da Tartaruga, 
porque os dois seres ocuparão o mesmo 
espaço na Arca chamada futuro do Brasil, 
com o mesmo grau de responsabilidade. 

PENSE NISTO.

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Prefeito Cunha e vice-prefeita 
Zuleica viajam e transmitem cargo ao 

Vereador Alessandro dos Santos 
Presidente do Legislativo

R e s p o n d e u 
i n t e r i n a m e n t e 
pe lo  Comando do 
Poder Executivo de 
Horizontina o vereador 
Alessandro dos Santos, 
atual Presidente do 
Legislativo Municipal.

O prefeito em exercício 
no cargo despachou 
na segunda, dia 8 e 
na terça-feira dia 9 de 
agosto, enquanto as 
agendas do prefeito e 
vice ocorriam na capital.

Ao transmitir o cargo, 
n a  p r e s e n ç a  d o s 
secretários Marcelo 
Engel – Secretário Geral 
de Governo e Janete 
Schwingel – Secretária 
de Administração, o 
Prefeito Jones Cunha 
destacou: “Dentro de 
uma relação estreita 
e de respeito entre os 
poderes, o trabalho do 
vereador Alessandro 
está sendo reconhecido, 
especialmente pelo 
e n t e n d i m e n t o  n a 
sua  a tua l  ges tão , 
t r a b a l h a n d o  e m 
harmonia, antecipando 
devolução de recursos, 
f o r t a l e c e n d o  o 
tratamento republicano 
com todas as bancadas e 
setores do governo e da 
sociedade, trazendo ao 
debate grandes temas e 

nos dando suporte para 
a tomada de decisões, 
não poderíamos ter 
outro gesto, a não 
ser, reconhecê-lo com 
esse registro histórico, 
de ser neste período 
Prefeito em Exercício 
d e  H o r i z o n t i n a , 
valorizando-o também, 
como importante e nova 
liderança da política 
local”.

A TRAJETÓRIA 
POLÍTICA DO 
PREFEITO EM 

EXERCÍCIO

Alessandro Rafael 
dos Santos é natural de 
Horizontina. É Técnico 
Agrícola e empresário 
no setor gastronômico. 
I n i c i o u  s u a  v i d a 
pública trabalhando 
em 1999 na Secretaria 
de Planejamento do 
Município, depois no 
Programa de Fruticultura 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolvimento Rural. 
Foi ainda Diretor de 
Urbanismo, Trânsito 
e  Me io  Amb ien te , 
todos ligados a SMILT 
–  S e c r e t a r i a  d e 
Infraestrutura Logística 
e Trânsito onde também 
foi seu Secretário Titular. 

No Meio Ambiente foi 
o responsável pela 
organização da Unidade 
de Triagem da Campina 
e do inicio do processo 
de Coleta Seletiva do 
Lixo. Em 2008 elegeu-
se vereador, sendo 
reeleito nas eleições 
de 2012, 2016 e 2020, 
estando, portanto, no 4º 

mandato consecutivo. 
Preside a Câmara de 
Vereadores pela 4ª 
vez. 

As agendas mantidas 
na capital e o andamento 
administrativo dado ao 
executivo pelo prefeito 
in te r ino  es tão  em 
reportagens detalhadas 
nesta edição FC.
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Dificuldades podem ser 
bençãos

As dificuldades são uma parte importante 
do desenvolvimento pessoal, pois não haveria 
crescimento, desenvolvimento, inovação, se não 
houvesse dificuldades e os seus desafios. Quem 
compreende esta condição da vida, convive 
melhor com os problemas e consegue superá-
los melhor e mais rapidamente. 

As dificuldades impulsionam o trabalho, 
o pensamento, a descoberta de formas de 
superação, sendo que o próprio esforço torna-
se essencial. Quem desenvolve este modelo 
mental, passa a entender uma boa parte das 
dificuldades como bênçãos na sua vida.

Quem tenta educar e preparar filhos para uma 
vida sem dificuldades pode acabar adiando e 
acumulando dificuldades para o futuro, sem 
que eles estejam preparados para superá-las. 
Dificuldades maiores virão, e representam uma 
forma da existência humana cuidar dos seus 
indivíduos. A grande capacidade para criar, 
empreender, fazer grandes coisas deve ser 
aprendida desde cedo, com a vida gerando 
desafios, que quanto mais são solucionados, 
mais atraem desafios maiores e gera mais 
condições de enfrentá-los. As dificuldades 
desaparecem somente no último ato de cada 
episódio da sua vida, mas é preciso lembrar que 
só se chega ao final exatamente superando as 
dificuldades.

Cada um de nós é, respectivamente, o único 
representante do seu sonho na face da terra. 
Quem não construir o seu sonho, será contratado 
para ajudar a construir o sonho de outro. Quem 
se dá conta disso e não se mobiliza, não começa 
a correr naquela direção, me faz pensar o que 
o motiva, e tenho dificuldade de imaginar o que 
faria melhorar a sua vida.

É preciso evitar o negativismo ao tomar ciência 
das dificuldades, o que pode ser feito descobrindo 
algo positivo em cada dificuldade. É preciso 

lembrar da velha máxima de que a mesma rocha 
que bloqueia o caminho pode servir de degrau 
para uma vista melhor do caminho. Se não 
houvesse “a rocha do caminho”, a dificuldade 
para enxergar mais longe e de forma mais 
sistêmica poderia ser maior. A própria dificuldade 
de subir, fazendo da “rocha do caminho”, um 
degrau, deve proporcionar novas atitudes diante 
da vida. Quando pensamos criativamente sobre 
a vida, quase tudo será útil e tem algo a dar ou 
a ensinar, sendo que nada fica sem sentido. 
(baseado em Osho).

Ficar cada vez mais tempo próximo de 
pessoas inteligentes, objetivas, otimistas, 
criativas, cordiais impulsiona o crescimento e 
o desenvolvimento pessoal. Da mesma forma 
que é muito importante ficar longe, sempre 
que possível, de pessoas mal humoradas, 
pessimistas, que até mesmo sem querer, 
machucam quem está próximo. As relações 
com família, amigos e trabalho devem ajudar a 
não nos machucar. Cercar-se de pessoas que 
refletem a pessoa que você quer ser é um bom 
conselho. Escolha amigos que você se orgulha de 
ter conhecido, gente que você admira, pessoas 
que te respeitam, é outro conselho importante. 
A vida é muito curta para perder tempo com 
pessoas que sugam a nossa felicidade.

Pessoas que fazem o dia um pouco mais 
brilhante, simplesmente por estar próximo, 
por uma palavra, uma ideia, um bom exemplo, 
são sempre muito bem lembradas, e tem suas 
presenças queridas em vários momentos. 
Estar com pessoas assim, ajuda a também 
termos atitudes semelhantes e a encarar as 
dificuldades que são inevitáveis, como bênçãos 
da vida e assim superar os desafios serenidade, 
criatividade e aprendizado.

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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Leitura e Interpretação de Desenho Mecânico

Profissionalizar HZ 
dá início para novo curso

O  P r o g r a m a 
d e  Q u a l i f i c a ç ã o  e 
Requalificação Profissional 
de Horizontina abriu na noite 
desta segunda-feira, dia 8 
de agosto um novo curso. 
O Profissionalizar HZ, é 
desenvolvido por iniciativa 
do Governo Municipal 
através da Secretaria 
de  Desenvo l v imen to 
Econômico e FGTAS/Sine 
com apoio da ACIAP – 
Associação Comercial 
Industrial e Agropecuária.

 O Programa tem nesta 
etapa apoio da Fahor – 
Faculdade Horizontina, 
facilitadora na aplicação 
das metodolog ias de 
preparação da mão de 
obra.

O Profissionalizar HZ, 
visa apoiar os munícipes na 
sua formação profissional 
com cursos de qualificação 

e  r e q u a l i f i c a ç ã o 
contratados e/ou apoiados 
pela Administração Pública 
do Município, para garantir 
a empregabilidade dos 
munícipes ou preparação 
da mão de obra necessária.

O Secretário Gilmar 
Quintiliano da Silva, explica 
que para a realização 
do referido programa, 
o Município custeia aos 
alunos, as despesas com o 
material didático e o custo 
do treinamento/curso.

O curso em referência 
“Leitura e Interpretação 
de Desenho Mecânico” 
terá Carga Horária de 36h, 
com turma de em torno 30 
participantes.

Aplicado pela Fahor – 
Faculdade Horizontina, 
as aulas ocorrem junto ao 
campus, na Avenida dos 
Ipês – Bairro Eldorado.
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Prazo de entrega começa em 15 de agosto
A Secretaria da Receita Federal do Brasil (RFB) 

divulgou, na terça (26), as regras para a entrega 
da Declaração do Imposto sobre a Propriedade 
Territorial Rural (DITR). O prazo para o envio será 
de 15 de agosto a 30 de setembro, de acordo com 
a Instrução Normativa 2.095/2022, publicada no 
Diário Oficial da União.

A Confederação da Agricultura e Pecuária 
do Brasil explica que, pelas regras da Receita, 
devem declarar o ITR os produtores, pessoas 
físicas ou jurídicas, titulares de domínio útil ou 
possuidoras de qualquer título de imóvel rural, 
inclusive a usufrutuária, exceto imune ou isento.

A declaração deve ser elaborada por meio do 
Programa Gerador da Declaração do ITR 2022, 
disponível no site da Receita.

"É importante o produtor ficar atento ao 
prazo de entrega da DITR 2022 para não gerar 
multa. O recibo que comprova a apresentação 
da declaração é gerado no ato da inscrição e 
deve ser impresso pelo contribuinte por meio do 
programa gerador", disse o assessor técnico da 
Comissão de Assuntos Fundiários da CNA, José 
Henrique Pereira.

Os contribuintes também devem ficar atentos 
para o preenchimento do Ato Declaratório 
Ambiental (ADA), que é obrigatório para informar 
ao Ibama as áreas ambientalmente preservadas 
na propriedade para excluí-las da área total do 
imóvel para fins de cálculo do imposto.

Outro ponto ao qual os proprietários devem 
estar atentos é em relação ao Valor de Terra 
Nua (VTN) 2022 publicado pelo site da Receita 
Federal pelos municípios conveniados.

RECEITA FEDERAL 
DIVULGA REGRAS 

PARA O ITR 2022

A CNA recomenda que, se os valores não 
observarem os requisitos determinados pela 
Instrução Normativa RFB n° 1.877/2019, deve ser 
feita denúncia por meio do sindicato rural ou da 
Federação da agricultura e pecuária do Estado 
junto à Delegacia Regional da Receita.

Fonte: Assessoria de Comunicação Sistema 
CNA

EVENTO EM HOMENAGEM AO 
DIA DOS PAIS

Na noite de quinta-feira (04/08) ocorreu um 
encontro em homenagem ao dia dos pais na 
sede do Sindicato Rural de Três De Maio para 
os associados.

O evento foi aberto para todos os sócios do 
sindicato e teve as falas do presidente assim 
como da diretoria, onde fizeram a apresentação 
de informações importantes dos trabalhos que o 
sindicato vem realizando durante este ano, assim 
como alguns concertos realizados no prédio, entre 
outros assuntos gerais. Após a conversa teve uma 
confraternização aos presentes. 

Agradecimento em especial a agencia do 
Sicredi de Três de Maio pela parceira e apoio em 
mais este evento.
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Prefeito Cunha e vice Zuleica 
tratam de temas obre 

segurança e trânsito na capital
O prefeito municipal de 

Horizontina Jones Cunha 
e a vice-prefeita Zuleica 
Wehner,  cumpr i ram 
agenda na segunda-
feira, dia 8 em Porto 
Alegre, e trataram de 
temas relacionados a 
segurança pública e 
transportes.

Na Sec re ta r ia  de 
Segurança, em audiência 
com o Tenente Eduardo 
Lima – Coordenador de 
Projetos, trataram sobre 
o aumento do efetivo 
policial, renovação do 
SIM que vai  vencer 
esse ano (convênio 
de segurança entre o 
município e o Estado), 
e discussão de proposta 
de projeto de cercamento 
e le t rôn ico reg iona l , 
sob a  coordenação 
d a  A M U F R O N , 
presidida pelo prefeito 
horizontinense.

Acompanhados pelo 
ex-prefeito de Horizontina 
Eduardo Jorge Horst, 

Cunha e Zuleica foram 
recebidos no DAER pelo 
Diretor Geral Luciano 
Faustino.

Na reun ião fo ram 
t r a t a d o s  a s s u n t o s 
r e l a c i o n a d o s  a o 
encaminhamento técnico, 
visando o fechamento 
dos dois trevos da RS 
305, na saída da Avenida 
Jorge Logemann, bem 
como na saída para Vila 
Cascata do Buricá.

Tais ações se fazem 
necessárias, visando 
maior segurança para 
a movimentação de 
cargas e veículos, que 
tendem a aumentar 
s i g n i f i c a t i v a m e n t e , 
principalmente no trevo 
de acesso a sede da 
multinacional, assim que 
o tráfego sobre o novo 
contorno viário asfáltico 
esteja liberado.

A s  a g e n d a s  d o s 
gestores horizontinenses 
prosseguem nesta terça-
feira dia 9. Enquanto 

isso, o comando interino 
do município está a cargo 
do vereador Alessandro 

Rafae l  dos Santos, 
Presidente do Poder 
Legislativo. 
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Publicação de concessão 
de Licenças Ambientais

Valmir Soares Dos Santos - Auto Peças (CNP: 08.262.617/0001-97) 
torna público que requereu à Secretaria Municipal da Agricultura e 
Meio Ambiente, da Prefeitura Municipal de Três de Maio, a renovação 
da Licença de Operação, para a atividade de Oficina mecânica, no 
endereço, Rua Edson Azambuja, nº 156, bairro Centro, Três de Maio, 
Rio Grande do Sul, na data de 10/08/2022.
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Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo de Três de maio 

inaugura seu novo espaço
Na manhã da quarta-

feira, dia 10 de agosto, 
ocorreu a solenidade de 
inauguração do novo 
espaço da Secretaria 
de Desenvolvimento 
E c o n ô m i c o  e 
Turismo, que visa o 
melhor atendimento 
e  comod idade  aos 
e m p r e s á r i o s  e 
munícipes.

A p ó s  u m  b r e v e 
protocolo, aonde as 
autoridades presentes 
enalteceram o empenho 
e trabalho da Secretaria 
para a comunidade, o 

Secretário César Ferreira 
da Fontoura apresentou 
o espaço físico e também 
o novo espaço virtual, a 
Sala do Empreendedor, 
que pode ser acessada 
através do site https://
saladoempreendedor.
tresdemaio.rs.gov.br/
site.

O novo espaço se 
localiza na Rua Padre 
Cacique, nº 819, sala 05. 
Para mais informações 
entre em contato pelo 
55 3535-1449 ou pelo 
WhatsApp 55 9 9976-
5190.
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Edegar Pretto estará em Santo Cristo e 
Santa Rosa nesta sexta (12)

C a n d i d a t o  a 
governador em pré-
c a m p a n h a ,  E d e g a r 
Pretto (PT) cumprirá 
agenda de t rabalho 
nesta sexta-feira (12), 
voltada aos setores da 
educação, da agricultura, 
do cooperativismo e 
da economia solidária, 
na região da Fronteira 
Noroeste.

Em San to  Cr i s to , 
Edegar Pretto participa 
do 46º Dia Estadual do 
Porco, promovido pela 
Associação de Criadores 
de Suínos do Rio Grande 

do Sul (ACSURS), no 
Parque de Eventos José 
Reinoldo Steffen.

A partir das 11h30, 
terá um espaço de fala, 
junto a outros candidatos 
ao Governo do Estado, 
dentro da programação 
do evento. Ainda no 
município, fará visita ao 
frigorífico da Cooperativa 
dos Agricultores de Santo 
Cristo (Coopasc).

Já em Santa Rosa, 
E d e g a r  P r e t t o  s e 
reúne com dirigentes 
d a  F e d e r a ç ã o  d o s 
T r a b a l h a d o r e s  n a 

Agr icu l tura Fami l iar 
(Fetag), representantes 
do sistema cooperativo e 
reitorias de universidades 
e  f a c u l d a d e s  d a 
região. À noite, estará 

no  lançamento  das 
candidaturas de Jeferson 
Fernandes e E lv ino 
Bohn Gass a deputado 
es tadua l  e  federa l , 
respectivamente.

ELEIÇÕES NA FRONTEIRA NOROESTE
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ELEIÇÕES NA FRONTEIRA NOROESTE

Capitão Macedo buscará a reeleição 
para a Assembleia Legislativa

 O deputado estadual 
Aparecido Macedo – 
Capitão Macedo, esteve 
em Horizontina na sexta-
feira da semana passada, 
quando cumpriu roteiros 
junto a entidades e na 
administração pública 
local.

Macedo,  é  santo-
angelense e filiado ao 
PL, aproveito os últimos 
dias da pré-campanha, 

para ao lado do apoiador 
Ariel Radünz visitar a 
prefeitura municipal, onde 
foi recebido pela vice-
prefeita Zuleica Wehner, 
e ouvir lideranças e suas 
demandas.

Na Segurança Pública, 
esteve na Brigada Militar 
e na Polícia Civil. Macedo 
ainda visitou o Hospital 
Oswaldo Cruz.
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O município de Santo 
Cristo será sede, em seu 
parque de exposições, 
nesta sexta-feira, dia 
12 de agosto, do 46º 
Dia Estadual do Porco, 
realização da ACSURS 
e Prefeitura Municipal 
de Santo Cristo.

O evento terá um 

painel sobre o mercado 
da carne suína com 
o  P r e s i d e n t e  d a 
ABCS Marcelo Lopes, 
Presidente da ACSURS 
Valdecir Luís Folador 
e com o Consultor 
Fernando Henrique 
Iglesias e convidados.

       Após  as 

pa r t i c i pações  dos 
palestrantes, haverá 
espaço para quatro 
candidatos ao Governo 
do Estado, os mais 
bem s i tuados  nas 
pesquisas eleitorais 
atuais, Ônix Lorenzoni, 
Eduardo Leite, Edegar 
Pretto e Luis Carlos 

Heinze, falarem sobre 
suas propostas para 
a agricultura e o setor 
suinícola.

Logo após haverá 
junto ao Salão de 
Linha Salto – Santo 
Cr is to ,  a lmoço de 
encerramento, todo a 
base de carne suina.  

Quatro candidatos a 
governador estarão em Santo Cristo 

nesta sexta-feira

ELEIÇÕES NA FRONTEIRA NOROESTE
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O deputado federal 
P a u l o  P i m e n t a , 
presidente do PT do Rio 
Grande do Sul, cumpre 
roteiro na região nesta 
semana, e parte de 
sua agenda ocorreu em 
Horizontina.

Na quarta-feira, dia 
10, Pimenta almoçou 
com l ideranças do 
partido onde falou sobre 
a conjuntura politicas 
e as candidaturas do 
par t ido ao Palácio 
Piratiní e Palácio do 
Planalto.

“Nes te  momen to 

precisamos dar carinho 
aos nossos militantes 
pois em poucos dias 
estaremos nas ruas, 
numa campanha curta, 
de apenas 45 dias, 
6 finais de semana, 
levando as propostas das 
nossas candidaturas, 
que são propostas de 
pacificação da política, 
de combate a fome e 
pela Democracia”.

Ele destaca como 
ponto altamente positivo 
no  RS,  a  dec isão 
de Olívio Dutra em 
concorrer ao Senado.

Presidente do PT do RS cumpre 
agendas na região

Entre as agendas na 
cidade, o deputado foi 
recebido na Prefeitura 
Municipal onde prestou 

c o n t a s  d e  a ç õ e s 
d e  s e u  m a n d a t o , 
a c o m p a n h a d o  d a 
executiva municipal. 

ELEIÇÕES NA FRONTEIRA NOROESTE
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Acehor Runners brilha no Circuito 
Regional de Corridas!

A equipe de corredores 
d a  A c e h o r  m a r c o u 
p r e s e n ç a  d e  f o r m a 
bri lhante na 3ª etapa 
do Circuito Regional de 
Corridas, que aconteceu 
no último domingo na 
cidade de Cruz Alta.

 Apesar do frio intenso, a 
galera da Acehor Runners, 
conquistou vários pódios. 
Resu l tado  de  mu i ta 
dedicação, empenho e 
superação nos treinos. 
Superar seus limites e 
buscar o melhor de si faz os 
resultados acontecerem.

Um dos exemplos de 
superação foi o do atleta 
Marcelo Marzurkiewicz, 
que vinha intensificando 
seus treinos e com isso 
superou suas expectativas, 
c o n q u i s t a n d o  c o m o 
prêmio o 5º lugar geral 
dos 5 km.

Marcelo sempre esteve 
entre os primeiros de sua 
categoria, mas desta vez 
foi mais longe. Muitos 
outros atletas tiveram 
conquistas, após superar 
seus l imites e ver o 
resultado dos treinos.

A equipe da Acehor 
R u n n e r s  m a r c o u 
p resença  na  e tapa 
de Cruz Alta com a 
pa r t i c ipação  de  34 
atletas, com idades de 02 
a 55 anos, conquistado 
26 pódios. Além do 5º 
lugar geral do atleta 
Marcelo, foram mais 
06 primeiros lugares, 
04 segundos lugares, 
07 terceiros lugares, 
03 quartos lugares e 05 
quintos lugares. A próxima 
etapa do Circuito Regional 
acontecerá no dia 11 de 
setembro, em Ijuí.

ESPORTE
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Educação Municipal de Três de Maio 
apresenta plano de recuperação 

de aprendizagem em razão 
das aulas remotas

Na tarde do dia 9 de 
agosto, reuniram-se no 
auditório da Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte, os vereadores 
juntamente com os 
servidores do setor.

A  a b e r t u r a  d o 
evento foi realizada 
pela secretária que 
agradeceu a presença 
dos  ve readores  e 
destacou a importância 
deste momento e porque 
ele foi preparado, na 
sequência procedeu 
com a apresentação 
da equipe de trabalho 
e  e n t ã o  o  s e t o r 
pedagógico apresentou 
os resu l tados dos 
i n d i c a d o r e s  d e 

aprendizagem da rede 
municipal de ensino 
obtidos a part ir  de 
avaliações diagnósticas 
realizadas em 2021 e 
2022.

Na opor tun idade 

também foi apresentado 
o  P l a n o  d e  A ç ã o 
para a recuperação 
das aprendizagens 
e m  d e f a s a g e m  a 
partir do 2º semestre 
de 2022 através do 

Programa Intensivo 
de Alfabetização e do 
Programa de Correção 
de Fluxo, finalizou-se a 
tarde com espaço para 
questionamentos dos 
vereadores.
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Caixa aumenta teto de renda no programa 
de habitação popular e reduz juros para 

modalidade pró-cotista
A Ca ixa  Econômica 

Federal (CEF) anunciou 
as novas condições para 
aqu is ição  da  morad ia 
própria por duas linhas de 
financiamento: o Programa 
de Habitação Popular com 
Recursos FGTS e o Pró-
cotista.

Houve redução das taxas 
de juros no Pró-Cotista e 
ampliação da faixa de renda 
familiar para o Programa 
de Habitação Popular com 
Recursos FGTS.

Com a alteração, famílias 
com renda até R$ 8 mil 
podem financiar imóveis 
pelo Programa Habitação 
Popular com Recursos 
FGTS, que tem taxas de 
juros mais baixas. Até agora, 
esse limite era de R$ 7 mil.

O s  s u b s í d i o s  p a r a 
a q u i s i ç ã o  d o  i m ó v e l 
serão concedidos com o 
financiamento habitacional, 
de acordo com a renda 
familiar, capacidade de 
pagamento e especificidades 
da população de cada região.

Redução de juros
Outro anúncio feito pela 

Caixa é a redução das taxas 
de juros para aqueles que se 
enquadram na modalidade 
pró-cotista e efetivarem a 
contratação até o dia 31 de 
dezembro deste ano.

As novas taxas partem 
de TR + 7,66% a.a. para 
imóveis de até R$ 350 
mil – uma redução de 1 
ponto percentual na taxa. 
Para imóveis com valor 
de avaliação acima de R$ 
350 mil, limitado ao teto 
do Sistema Financeiro 
Habitacional, que é de 
R$ 1,5 milhão, a taxa foi 
reduzida para TR + 8,16% 
ao ano.

Além da redução de taxas, 
a quota de financiamento na 
linha pró-cotista foi ampliada 
para até 80% do valor 
de avaliação do imóvel. 
Para mais informações, é 
possível consultar o site, 
aplicativo Habitação CAIXA 
ou Agências da Caixa de 
Horizontina e Três de Maio.

INFORME CAIXA


